



Plan de Actividades para el ejercicio 2024-2025

Apoyo a la mujer gestante

Programación general:

Durante todo el periodo OCTUBRE 2024 – SEPTIEMBRE 2025.

- Las 24 hs, todos los días: Atención personal telefónica para información, asesoramiento, apoyo psicológico y citas.
- Lunes y jueves, atención personal en el local de 10:30 a 12:30 hs y fuera de este horario según acuerdo entre usuario y voluntario.
- Registro de material, clasificación, ordenación y preparación de pedidos: Todos los lunes y jueves de 10.30 a 12:30 hs en el almacén, ampliable en días y horas según volumen de trabajo y disposición de los voluntarios. En reiteradas ocasiones, los voluntarios completan el trabajo en sus casas.

Buscando nuevas maneras de ayudar a las mamás:

Completaremos y aportaremos la documentación solicitada por la citación de inspección de la Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid con el objeto de comprobar la adecuada atención social y el cumplimiento general de los requisitos establecidos por la normativa. Programación: noviembre y diciembre 2024.

Favoreciendo además el cuidado del medio ambiente, trataremos de poner en marcha en este curso nuestro proyecto Maternidad Sostenible, contando para ello con el cheque de 2.000 € que nos concedió Ecovidrio al ganar el premio Ecólatras en febrero del 2022. Buscaremos contar con la colaboración del Ayuntamiento de Daganzo de Arriba para la difusión del programa. Programación: A lo largo del curso.

Continuando con la optimización de nuestros servicios para hacer un mejor seguimiento de la ayuda y beneficiar a más madres, ampliaremos el sistema informático de registro a las demás intervenciones como entrevista, información, apoyo

emocional y encuentro social, además de la ayuda material que ya se está registrando.

Programación: A lo largo del curso.

Retomaremos los “desayuno entre mamás” en grupos reducidos de dos o tres mamás más una o dos voluntarias en alguna cafetería cercana al lugar de residencia de las madres para poder facilitar así su asistencia. De esta manera, conseguiremos estar más en contacto llevando la ayuda también al plano emocional. Programación: una vez por mes, a lo largo del curso.

Buscando ampliar la ayuda material, seguiremos informándonos sobre cómo obtener los excedentes de las empresas y promover campañas solidarias en colegios, comercios, parroquias, etc. Complementariamente continuaremos dando salida a excedentes puntuales de ropa a otras asociaciones y servicios sociales fortaleciendo nuestra red de colaborativa de doble sentido. Programación: A lo largo del curso.

Intentaremos retomar nuestro encuentro anual entre voluntarios y donantes tanto materiales como económicos para informarles de las actividades que hemos llevado a cabo y agradecerles su importante apoyo (evento similar a una jornada de puertas abiertas) y a la vez darnos a conocer. Programación: A lo largo del curso.

Mantenemos el deseo de poner en marcha una tercera fase de acogida de las mujeres más vulnerables o que por embarazo imprevisto o diversas dificultades se encuentren en riesgo de abortar. Nos informaremos sobre las casas de acogida y casas cuna de la Comunidad de Madrid para poder colaborar y aprender. Programación: A lo largo del curso.

Para estar mejor preparados:

Seguiremos formándonos a través de cursos, conferencias y talleres, prestando especial interés a las que se refieren a formación de voluntarios para acompañamiento y también talleres formativos para las madres usuarias (búsqueda de empleo, cuidado de los niños, finanzas domésticas, etc.). Programación: A lo largo del curso.

Para estar mejor financiados:

Continuaremos contactando con empresas y organismos que ofrezcan ayudas a nuestro proyecto. Asimismo, seguiremos animando a los usuarios a tornarse socios de apoyo intentando que la cuota se asemeje a la cuota social normal (socio de número) mediante pagos semestrales coincidentes con el cambio estacional de ropa

(noviembre-diciembre y mayo-junio). Seguiremos recogiendo donativos puntuales de socios, voluntarios y usuarios, y nos mantendremos abiertos a estudiar cualquier iniciativa para conseguir fondos que nos propongan. Programación: A lo largo del curso.

SER - Solidaridad en red

Programación: OCTUBRE 2024 - SEPTIEMBRE 2025, dos veces por semana.

Objetivo: Ayudar en las necesidades básicas de colectivos que, por su situación social o económica, no pueden cubrirlas suficientemente.

Descripción:

Como viene siendo habitual, estamos dispuestos a responder según las iniciativas que surjan durante el curso, las necesidades observadas y los fondos disponibles. Las actividades que pretendemos realizar son:

Entrega de alimentos:

Mantendremos la colaboración con la frutería Daganzo (Daganzo, Madrid), el supermercado DIA de Alcalá de Henares (Madrid), la empresa Alimentación Conpe y el supermercado Ahorramás de Algete (Madrid). Los alimentos recibidos serán entregados directamente en las casas de las familias usuarias a través del equipo de voluntarios, al menos dos veces por semana. Las rutas de reparto continuarán divididas en dos zonas para mejorar su eficiencia.

Canalización de donaciones de empresas

A través del programa SER nuestra asociación quiere también ser canal entre empresas que desean hacer donaciones y nuestros usuarios como receptores.

Mantendremos la elegibilidad en Benevity.org.

Material escolar

Con el inicio del curso escolar, la cercanía a los usuarios nos permite detectar necesidades de material escolar en familias sin recursos suficientes para adquirirlo.

Mediante nuestras redes de voluntarios y simpatizantes planeamos recabar y entregar el material escolar necesario. Programación: Vuelta al cole.

Ropa de abrigo y calefacción

Con la llegada del frío, las necesidades de ropa de abrigo y calefacción que detectemos entre nuestras familias usuarias, planeamos abordarlas a través de nuestras redes de voluntarios, simpatizantes y también mediante la colaboración de los Servicios Sociales. Programación: Meses de invierno.

Bolsa de empleo y voluntariado:

Ayudaremos a encontrar trabajo remunerado a personas demandantes de empleo y canalizar las ofertas de trabajo voluntario, sea de nuestra asociación o de entidades cercanas. Programación: A lo largo de todo el curso.

Colaboración en eventos deportivos y campañas de recogidas de alimentos diversas.

Programación: A lo largo de todo el curso.

Recogida de tapones

Programación: OCTUBRE 2024 - SEPTIEMBRE 2025, de forma continuada.

Objetivo: Recoger y vender tapones de polietileno de alta densidad como una forma de recaudar fondos para los fines de la Asociación, a la vez que promovemos el reciclaje y el cuidado del medio ambiente como práctica institucional.

Descripción: Con la estructura actual de recogida en diversos puntos propios y externos, y almacenaje en las instalaciones del Ayuntamiento de Daganzo, esperamos continuar con el proceso continuado de recogida cada dos o tres semanas y poder aumentar los envíos a las empresas de reciclaje.

Pioneros de Daganzo

Programación general: OCTUBRE 2024 - JUNIO 2025, los sábados de 11:00 a 13:00 hs con salidas y acampadas a lo largo del curso.

Objetivo: Colaborar con las familias en el desarrollo integral del niño, en sus cuatro áreas: física, social, mental y espiritual; según lo expresa la declaración de los derechos del niño de la UNESCO.

Descripción: Pioneros de Daganzo es un conjunto de actividades lúdicas y educativas para niños de entre 6 y 11 años de edad, que apuntan a su desarrollo cultural y de sus aptitudes. Desde la educación en valores y por medio de actividades prácticas, se desarrollan una serie de destrezas asociadas a la naturaleza y las habilidades individuales y sociales.

Este año nos enfocaremos en dar continuidad al trabajo realizado el año pasado, manteniendo la organización en equipos o patrullas. Queremos fortalecer aún más la unión dentro de cada grupo, asegurando que todos los niños, especialmente los que recién se suman, se sientan parte de su patrulla y desarrollos un sentido de identidad grupal. Además, pondremos especial atención en fomentar la interacción con el entorno, tanto social como natural, estimulando su creatividad, reforzando nuestra identidad y promoviendo una actitud de ayuda hacia los demás.

Seguiremos profundizando en los valores que nos representan como Pioneros, basándonos en nuestro código y consigna. Para ello, utilizaremos historias con moraleja y alentaremos a los niños a tomar decisiones que les permitan vivir estos valores en su día a día. Estos principios se trabajarán de manera dinámica en cada reunión semanal, a través de pequeñas representaciones, cuentos e historias que nos ayuden a transmitirlos de forma significativa.

Los premios de avance sobre los que trabajaremos en este curso serán: Pasatiempos, repostería, fogatas, huellas y rastros, y astronomía.

Lugar: La actividad se desarrollará principalmente en la carpeta de los patos y, en caso de no disponer del lugar puntualmente, se utilizará la Casita de la Cultura (antigua casa de niños), espacios naturales como el Parque Forestal María Marzol, el área de los huertos urbanos u otras instalaciones provistas por el Ayuntamiento de Daganzo y lugares públicos.

Equipo de trabajo: Un equipo de nueve monitores y unos tres ayudantes durante todo el curso. La idea es disponer de dos monitores y un ayudante como mínimo por cada grupo, dependiendo de la cantidad de niños y sus edades. Buscaremos seguir

consolidando el equipo de trabajo con énfasis en preparar a nuevos monitores de cara al futuro.

Evaluación general: Se realizarán evaluaciones puntuales luego de cada reunión y una evaluación general al finalizar cada trimestre. Por medio de ellas iremos verificando el alcance de las metas y objetivos, al igual que realizando las acciones correctivas necesarias y afianzando el grupo.

Hortelanos (Huerto Social)

Programación: OCTUBRE 2024 - SEPTIEMBRE 2025, según coordine el grupo de trabajo, al menos una vez por semana en invierno y dos veces por semana en verano, el tiempo requerido puede variar entre una y cuatro horas, siendo lo habitual un par de horas. Talleres mensuales a cargo del coordinador de todo el huerto urbano de Daganzo en diferentes lugares (normalmente en la casa de la cultura o en el propio huerto) de una hora y media de duración.

Objetivo: Acercarse a la naturaleza mediante el trabajo de la tierra, aprender juntos una técnica desconocida para muchas familias de hoy, conocer los ciclos biológicos, ejercitarse el trabajo en equipo, el respeto al medio ambiente y la ayuda mutua entre los participantes del programa, servir de puente con los programas SER - Solidaridad en Red y Pioneros de Daganzo.

Descripción: Mantendremos el huerto en funcionamiento, adaptados al ciclo biológico propio de esta actividad. Además:

Intentaremos recuperar la participación del grupo de trabajo actual y expandirlo a más personas como los padres de los niños de Pioneros de Daganzo, voluntarios o usuarios del programa SER - Solidaridad en Red.

Colocaremos esta actividad como una sección en la página web de la Asociación.

Trabajo de la junta directiva

Programación: OCTUBRE 2024 – SEPTIEMBRE 2025, de continuo.

Descripción: Además de su aporte individual y continuo a lo largo de todo el curso, los miembros de la Junta se reúnen para gestionar los intereses de la Asociación, evaluar su marcha y controlar la situación económica, como así también dar curso a las solicitudes de admisión de nuevos socios y desarrollar cuantas iniciativas sean necesarias.

Para este año se propone:

- Continuar mejorando la gestión de socios.
- Hacer el seguimiento de la solicitud de declaración de utilidad pública entregada al Ministerio del Interior el 17 de junio de 2023 y con informes subsanados el 23 de abril de 2024.
- Responder a las citaciones de inspección de la Consejería de Familia, Juventud y Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid con el objeto de comprobar la adecuada atención social del proyecto AMG - Apoyo a la Mujer Gestante. Recordar que nuestra asociación está inscrita como un servicio de acción social en el Registro de entidades, centros y servicios de acción social de la Comunidad de Madrid, actuante en los sectores de mujer, infancia y familia, con el número S8057
- Buscar maneras de hacer económicamente sostenible a la Asociación.

Asamblea General Ordinaria

Programación: Anual, prevista para diciembre de 2024.

Objetivo: Reunir a todos los socios para ser informados y decidir sobre las acciones de la Asociación e intercambiar experiencias sobre la base del proyecto que comparten. Examinar la gestión de la Junta Directiva y los informes económicos y de actividades.

Aunque estaba prevista la realización de la Asamblea en diciembre de 2024, al momento de la redacción de los planes, se prevé que tendrá que realizarse entrado el año 2025.

Logística

Programación: Anual, prevista para 2025.

Después de reparar los desperfectos producidos por la inundación de septiembre de 2023, quedaron pendiente los trabajos de saneamiento de paredes. Durante el año 2024, la Comunidad de Propietarios del centro comercial donde está ubicado nuestro local acometió obras de mejora lo que conllevó la sustitución de los suelos de los espacios comunes. Después de esa actuación, el empalme de los suelos del local con los pasillos no quedó en condiciones.

Se prevé acometer el saneamiento de las paredes pintando al menos la zona de recepción y el empalme de los suelos mediante algún tipo de perillería.

Ponencias y talleres

Objetivo: Proporcionar conocimientos y herramientas de aspectos que, poniéndolos en práctica, puedan influir positivamente en nuestras familias y entorno.

Naturaleza

Descripción: Son talleres, exposiciones y excursiones a la naturaleza con un acercamiento al medio rural y las actividades asociadas a él.

¿Sabías que las avutardas tienen sus dominios junto a los nuestros? A escasos quince minutos caminando. El águila imperial anida en las choperas de nuestros arroyos y ríos. ¿Conocéis a la cogujada común? ¿Y a la montesina? Quienes vivimos aquí tenemos la suerte de tener todo esto al alcance con simplemente pasear por los caminos y mirar y escuchar con atención. ¿Por qué no disfrutar de esta maravilla en familia? ¿Por qué no conocer este tesoro para apreciarlo más y cuidarlo? Desde la Asociación Arboleda creemos que esto es posible sin necesidad de grandes desembolsos ni excesiva dedicación de tiempo. Por ello

aprovecharemos la primavera para hacer una actividad de paseo campestre para observar y escuchar a las aves que viven junto a nuestros pueblos (y en ellos).

Es curioso que también en estos llanos cerealistas conviven varios enjambres de abejas. Esos campos floridos alimentan, entre otros insectos, a las abejas de la miel; y estas, al igual que otros insectos libadores, ayudan a las flores a polinizar, y con ello favorecen la reproducción de las plantas a cuyas flores acuden. Estos insectos, tal vez sin que nos percatemos, influyen de manera muy positiva en el entorno; facilitan la vida; siempre en pro de la fertilidad. Y aparte de este gran bien que las abejas facilitan con sus trasiegos, producen miel, parte de la cual podemos aprovechar nosotros. Para que la gente se anime a adentrarse en este mundo fascinante, la Asociación Arboleda ofrecerá durante el curso dos talleres de apicultura y de extracción de miel para los interesados.

Programación: Se prevén las siguientes actividades:

- Salida para la observación de aves: ABRIL 2025
- Talleres de apicultura: NOVIEMBRE 2024 – NOVIEMBRE 2025

Fdo. Nathan Socorro Brunk

Secretario

Fdo. Daniel Demai Troilo

Presidente.